

« Libérez, délivrez... »

Professeure d'Art à la retraite, plasticienne (dessin, art textile)¹, **ROSE-MARIE NOË** est alliée du Mouvement ATD Quart Monde depuis 41 ans en Belgique, où elle a rencontré des familles vivant en caravanes en Wallonie. En 1982, elle initie un atelier d'Art, rue Pierreuse, à Liège. Suivra une longue collaboration, de 1988 à 2006, avec la Maison des Savoirs de Molenbeek (Bruxelles). Aujourd'hui, dans l'équipe de l'Atelier, à la Maison Quart Monde de Bruxelles, sa passion reste de donner accès à tous à la « Création qui libère » ainsi qu'aux richesses de l'Art du passé et du présent, grâce aux visites d'expositions ou de musées.

La nuit porte conseil. Très tôt le matin, dans un demi-sommeil, n'étant pas encore sous la totale emprise de l'intellect, des pensées très simples viennent parfois. Voici un mini texte qui évoque la libération via l'art (tous azimuts) et qui se termine par le souvenir d'une parole de militants Quart Monde.

« *Libérez, Délivrez* » nous chantaient les enfants
dans *La Reine des Neiges*

Et la guitare explose sous les doigts du gitan
Tu touches le pinceau ton cœur profond tressaille
Des couleurs papillons volent sur le papier
Du violon de ta sœur s'élève une cantate
Et les corps des danseurs sont prêts à s'élancer
La glaise de tes mains a pris forme aujourd'hui
Tu sculptes l'avenir et ton chagrin s'étonne
Ton stylo se concentre avant de se poser
La Poésie se tait on perçoit son murmure
« *Elle est à l'Intérieur* » disent les militants
Bientôt elle sera libérée délivrée...

1. Site web: www.rosemarie-noe.be . Voir aussi l'article collectif de l'Atelier de Bruxelles, p. 30.



© Jacques Fastrez

Sur la partition d'une sonate de Bach.